



L'ECHO DES PRESOIRS

Journal du BCBG - janvier 2015 - n° 223

Edito :

Très chers BCBGistes et amis,

Les membres du CA se joignent à moi pour vous souhaiter une bonne année œnophile 2015. Qu'elle soit remplie de belles dégustations « Prestige », voire « Super Prestige »... et cela ne devrait pas manquer, nous nous sommes déjà mis à la tâche et les idées fusent. Maître Pierre en personne, notre Vigneron BCBG et notre Bourguignon préféré sont également sur le coup, attention c'est du lourd !

De votre côté, n'hésitez pas à nous faire part de vos envies, de vos désirs les plus secrets, vous pouvez compter sur le « génie » du CA pour essayer de les réaliser, pour les mettre en œuvre ou pour vous aider à la préparation, si vous souhaitez mettre la main à la pâte ou plutôt la main sur la bouteille. Dans tous les cas, les membres du CA resteront disponibles, fonction oblige, pour partager avec vous ces plaisirs sensoriels ... par Nécessité Absolue de Service !

Pour cette année 2014, beaucoup de plaisirs partagés, avec notamment la naissance du 4^{ème} groupe et toutes ces belles dégustations organisées, notamment la « dernière » de décembre, j'ai encore en bouche Château YQUEM et La Quintessence CAUHAPE de ce beau millésime 1996.

Prestigieuses, elles l'ont été et elles le resteront ! Nous en parlerons plus, le jour de l'AG, avec de nouvelles propositions pour également faire évoluer les choses, pour vous faire participer aux différentes activités du club, la participation ne se décrète pas, elle se gagne, et nous allons tout faire pour gagner la partie, car ça s'arrose, c'est là notre raison d'être !

Je vous rappelle que notre Assemblée Générale se tiendra le samedi 7 février au Restaurant Universitaire de KERGOAT. Elle sera suivie par la dégustation des vins proposés à la commande groupée de printemps et nous clôturerons la journée par un repas, ouvert à tous les membres du club, qui devrait nous faire visiter l'Italie, n'oubliez pas de vous inscrire (fiche sur le site BCBG).

François

CA du 9 janvier

Tous les éminents membres du CA étaient présents.

1) Echo des Pressoirs

Edito : Mot du président, rédaction : Pierre, vendanges de Presse : Guy.

2) Assemblée Générale le 7 février au RU de Kergoat

*10h30 convocation des membres actifs (présence à confirmer par e-mail à François)
14h30 AG, 17h-19h dégustations pour la Commande Groupée de Printemps,*

*20h dîner italien (cf feuille d'inscription déjà envoyée par e-mail le 16 janvier)
avec tombola pour une bouteille prestigieuse.*

3) Points sur les inscriptions

32 dégustateurs ... à compléter, 6 adhérents simples

4) Prestiges

- 1- Vins Jaunes et Chateau-Chalon, le 21 mars, organisée par Pierre Labat et Pierre*
- 2- La Syrah dans tous ses états, le 10 octobre par Jean-Louis et Vincent,*
- 3- Super-Prestige : « Grands Bourgognes » 12 décembre par Rémy, François et Manu.*

5) Commande Groupée de Printemps 2015

Le catalogue sera préparé par Vincent, Pierre intégrera les présentations des nouveautés qui lui seront fournies. Vincent établira le bon de commande et fera la diffusion par e-mail.

Pierre

Prochaines animations

- **CA** : vendredi 30/01

- **Dégustations « Plaisir »** :

Samedi 31/01 : G4 (organisée par Vincent et Pierre) au FLSM*, G1 chez Pierre P.

* = sous réserve de disponibilité de la grande salle

- **Assemblée générale** : Samedi 7 février à 14h30 au RU de Kergoat

Rappel important : les absences de membres dégustateurs doivent être signalées aux organisateurs par un mail à l'adresse : membres.actifs@bacchus-club1901.org

Vendanges de presse par Guy et Pierre

Le monde va continuer à boire de plus en plus de vin

par TerreDeVins 22 janvier

La soif du monde pour le vin n'est pas près de se tarir, selon une étude menée par Vinexpo, qui table sur une consommation en hausse d'un milliard de bouteilles par an d'ici cinq ans. En 2018, la consommation de vin s'établira à 32,78 milliards de bouteilles, contre 31,7 milliards en moyenne entre 2009 et 2013../...

Actualités du monde par AFP

Ventes en ligne : quels sont les freins à l'achat de vin ?

Publié le 12/01/2015 par **Romy Ducoulombier**

Les français sont de plus en plus nombreux à faire leurs achats de vin sur le web. Mais les cavistes et les grandes surfaces gardent leurs places sur le haut du podium des ventes.

Explications.

Selon les derniers résultats du baromètre SOWINE/SSI 2014, internet constitue la 3ème source d'information consultée avant l'achat de vin ! Et, si la proportion ne cesse de croître, seulement 24% des français ont déjà acheté du vin sur internet. Les principaux freins (énoncés) à l'achat de vin en ligne ? .../...

En savoir plus : <http://www.phileaswineclub.com>

Les vendanges de 1472 changent de fût

Le Mercredi 21 janvier 2015 17h01, "J.P. Dubarry' ddubarry@hotmail.fr [yukos]" a écrit :

Le plus vieux vin du monde conservé dans la cave des Hospices de Strasbourg va être **transvasé pour la première fois depuis 250 ans...**

Un nouveau fût qui est du même tonneau. Le plus vieux vin du monde, datant de 1472, va être transvasé dans un nouveau tonneau, ce mercredi, dans la cave historique des Hospices de Strasbourg. C'est seulement la troisième fois que cela se produit après 1472 et 1718 .../...

En savoir plus : <http://www.20minutes.fr/strasbourg/1521411-20150120-strasbourg-plus-vieux-vin-monde-change>

Éléments intéressants sur des travaux pour unifier et objectiver l'olfaction et les commentaires de "retro-nasale"

Nez au vin par **Jacques Dupont**

Timidement, les deux mondes se croisent, s'observent, dialoguent peu. Les gens du vin, oenologues, sommeliers, dégustateurs spécialisés (ou autoproclamés), tous ceux qu'amuse Bernard Pontonnier, ancien leader des bars à vins parisiens, qualifiait de "grands officiers de la rétro-nasale", se méfient des nez du parfum. Univers trop vaste et trop précis à la fois.../...

Alexandre Schmitt est diplômé de l'Institut supérieur international du parfum, de la cosmétique et de l'aromatique alimentaire de Versailles, [...] il a commencé par des interventions à la faculté d'oenologie.../...

Pourquoi tant de grands noms ont-ils besoin des conseils d'un parfumeur ?

.../...

"Quand l'odeur n'est plus liée au souvenir, qu'elle n'évoque plus les fleurs, les fruits, qu'elle est nue de tout sentiment, d'affect, elle devient alors matière du parfum", affirme Jean-Claude Ellena. Pour le vin, c'est exactement l'inverse.

En savoir plus : http://www.lepoint.fr/dossiers/vins/specialvins2012/nez-au-vin-06-09-2012-1696265_794.php

=====

Charlois s'offre un nez pour maîtriser l'effet des barriques sur le vin

Le tonnelier, en partenariat avec un « nez » de la parfumerie, veut mieux connaître l'impact des barriques sur le vin. Un enjeu devenu majeur pour la plupart des tonneliers qui font face à une désaffection des consommateurs pour les vins très boisés.

.../...

« *Les vins très boisés n'ont plus la cote, on cherche au contraire à souligner le fruit* », résume Simon Blanchard, œnologue associé chez Derenoncourt Consultants qui travaille pour de nombreuses propriétés

En savoir plus : <http://www.lesechos.fr/pme-innovation/actualite-pme/0204043739629-charlois-soffre-un-nez-pour-maitriser-leffet-des-barriques-sur-le-vin-1078767.php>

http://www.sommeliers-international.com/fr/Portraits-de-vignerons/le-groupe-charlois_-esprit-de-famille_-passion_-patience_.aspx